

# Nouvelles et chronique

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **12 (1867)**

Heft 17

PDF erstellt am: **05.06.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



## NOUVELLES ET CHRONIQUE.

**Berne.** (*Corresp. part.*) — La période d'application de l'école centrale de Thounne, sous le commandement de M. le colonel fédéral Schwarz, s'est ouverte il y a quelques jours. L'effectif et le personnel d'instruction sont ceux d'habitude. Les deux brigades d'infanterie sont commandées par MM. les colonels Philippin et Pfyffer; les deux brigades d'artillerie par MM. les majors Cérésolle et Sieber. M. le lieutenant-colonel Bury remplit les fonctions de chef d'état-major; M. le lieutenant-colonel Fraschina commande le génie; M. le major des Gouttes la cavalerie.

On ne voit pas trop les avantages de l'innovation tentée de nouveau cette année de séparer par plusieurs semaines d'intervalle les deux périodes de l'école. L'inspection se fera par le chef du Département, M. le conseiller fédéral Welti, assisté de MM. les chefs d'armes.

MM. les colonels fédéraux Herzog et Hofstätter, délégués par le Conseil fédéral au camp de Châlons, sont partis le 14 août pour cette mission et doivent rentrer incessamment.

L'assemblée générale de la Société fédérale des sous-officiers qui a eu lieu à Berne ces jours derniers comptait 250 membres appartenant à 14 sections. Le dimanche, il y a eu tir à la cible et escrime sur le Wyler, avec soupe et ration militaire; le soir, banquet dans la caserne de cavalerie, décorée avec goût. La section lausannoise a obtenu le premier prix, une belle coupe offerte par les officiers de Berne, pour un travail écrit sur la question mise au concours, *de la nomination et de l'instruction des sous-officiers*.

Nous avons sous les yeux une production remarquable dont nous avons pu précédemment déjà apprécier la valeur par divers spécimens, mais que nous désirions voir achevée avant d'en dire quelques mots; nous voulons parler de la carte fédérale reproduite en entier par notre habile photographe M. Gorgerat, à Lausanne, à l'échelle réduite du  $\frac{1}{500000}$ . Cet opérateur intelligent s'est servi pour ce long et difficile travail d'un instrument anglais spécial dont la grande correction lui a permis d'atteindre de très près les limites de la perfection. Le format très portatif de cette carte affranchira le touriste ou l'officier d'un bagage incommode et volumineux, en lui fournissant néanmoins au grand complet toutes les indications de la carte originale. Nous reprocherions peut-être à cette carte ses caractères un peu microscopiques dans les petits détails, si la netteté des lignes n'atténuait pas en grande partie cet inconvénient inévitable. En somme le travail de M. Gorgerat constitue une nouvelle et utile application de la photographie, application dont il sera certainement fait usage à l'avenir pour la reproduction exacte de cartes ou de plans à un nombre d'exemplaires limité. Nous savons déjà que plusieurs membres du Club alpin de Londres et du Club alpin suisse s'en ont occupés et ont adressé à son auteur leurs éloges et encouragements.

Avant de quitter ce sujet, nous signalerons encore la reproduction à échelle égale, par M. Gorgerat, de la portion de la carte fédérale qui embrasse le terrain des manœuvres du prochain rassemblement. Cette carte de circonstance, vu sa parfaite exactitude, son prix minime et son format très portatif, trouvera sans doute excellent accueil auprès de MM. les officiers.